



Listen to this article

Versos de Referencia:

- **Toráh:** Génesis 7:1-16
- **Haftaráh:** Isaías 54:7-10 (La fidelidad de Adonái)
- **Brit Hadasháh:** 2 Pedro 2:5 (Noé, predicador de justicia)

1. Texto Interlineal, Fonética y Análisis

Génesis 7:1

וַיֹּאמֶר אֲדֹנָי לְנֹחַ: בֹּא אַתָּה וְכָל-בֵּיתְךָ אֶל-הַתֵּבָה כִּי-אֶתְּכַחַר אֶת-רְאִיתִי תְּצַדִּיק לְפָנַי בְּדֹר הַזֶּה.

Vayomer Adonái leNoaj: Bo atah vekol-beitekha el-hatevah ki-otkha ra'iti tzadik lefanai bador hazeh.

“Y Adonái dijo a Noé: ‘Entra tú y toda tu casa en el arca, porque a ti te he visto justo delante de Mí en esta generación.’”

- **Análisis Gramatical y Léxico:** La palabra “וַיֹּאמֶר” (*bo*, “entra”) es una invitación directa de Elohím a Noé, indicando una instrucción que viene con intimidad y propósito. “תְּצַדִּיק” (*tzadik*, “justo”) es una repetición del reconocimiento de la rectitud de Noé.
- **Comentario Rabínico:** Rashi explica que la justicia de Noé no solo era para su propio beneficio, sino para la preservación de su familia. Rambán señala que el arca representa un refugio seguro que Elohím proporciona a Sus justos en tiempos de juicio.
- **Comentario Mesiánico:** Así como Noé es llamado a entrar al arca para ser salvo, en el Brit Hadasháh, los creyentes son llamados a entrar en Yeshúa, quien es el “Arca espiritual” para la salvación eterna. La justicia de Noé es un símbolo del carácter perfecto de Yeshúa.

2. Profecías y Reflexiones

Conexión con Yeshúa haMashíaj:

En esta Aliyáh, la invitación a entrar en el arca simboliza la invitación a recibir a Yeshúa como nuestro refugio y salvador. La justicia que salvó a Noé de la destrucción apunta a Yeshúa, cuya justicia nos salva del juicio eterno. Así como Noé fue el instrumento para preservar la vida en la tierra, Yeshúa es el medio de vida y salvación para todos.

Reflexión Espiritual:

Noé responde con obediencia a la instrucción de Elohim, y esto trae salvación a él y a su familia. Este acto de obediencia y confianza es una enseñanza sobre la importancia de escuchar y seguir la voz de Elohim aun cuando el mundo alrededor esté sumido en la corrupción. En nuestro contexto, Yeshúa es quien llama a sus seguidores a refugiarse en Él y a vivir en justicia, siguiendo su ejemplo.

3. Tema Más Relevante de la Aliyáh

Tema: La obediencia que lleva a la salvación.

La instrucción de entrar en el arca marca el inicio de la protección de Noé y su familia. Este acto simboliza una obediencia incondicional y una confianza absoluta en el plan de Elohim, aunque el contexto y el entorno no ofrezcan señales visibles de lo que está por venir. Noé confía y actúa según la palabra de Elohim, demostrando que la verdadera fe se refleja en la acción.

Conexión con Yeshúa: En el Brit Hadasháh, Yeshúa invita a Sus discípulos a vivir en comunión y dependencia de Él. La obediencia de Noé es una figura de la relación de fe que los creyentes deben tener en Yeshúa, respondiendo a Su llamado y confiando en Su guía para la salvación y protección espiritual.

4. Haftarah

Isaías 54:7-10

Este pasaje en Isaías enfatiza la fidelidad de Elohim y Su compromiso de paz tras el juicio, recordando Su pacto. La comparación con los “días de Noé” refuerza la imagen de restauración y misericordia que sigue al juicio, asegurando a Israel que Su amor es eterno y que Su pacto de paz permanecerá inquebrantable.

Comentario Mesiánico: La paz prometida aquí se ve cumplida en Yeshúa, quien trae la paz duradera entre Elohim y la humanidad. Así como Elohim aseguró a Noé y su descendencia un pacto de protección, los creyentes encuentran en Yeshúa la seguridad de una paz que no será removida, reflejando el pacto eterno.

5. Brit Hadasháh

2 Pedro 2:5

“No perdonó al mundo antiguo, sino que guardó a Noé, predicador de justicia, con otros siete, cuando trajo el diluvio sobre el mundo de los impíos.”

- **Comentario Mesiánico:** En esta carta, Kefa (Pedro) describe a Noé como “predicador de justicia”, enfatizando su papel no solo como alguien justo, sino como un testimonio de la verdad y la advertencia divina. Esto apunta a Yeshúa como el máximo “predicador de justicia”, quien, a través de Su vida y enseñanzas, llamó al arrepentimiento y a la justicia en preparación para el reino venidero.

6. Preguntas de Reflexión

1. ¿Qué significa entrar en el “arca” en nuestro contexto de fe en Yeshúa?
2. ¿De qué manera Noé es un ejemplo de obediencia y fe para los creyentes de hoy?
3. ¿Cómo podemos responder a la invitación de Elohím de vivir en justicia, como Noé lo hizo en su generación?
4. ¿Qué promesas encontramos en Isaías 54:7-10 que fortalecen nuestra confianza en la fidelidad de Adonái?
5. ¿Cómo podemos ser “predicadores de justicia” en nuestro entorno, siguiendo el ejemplo de Noé y Yeshúa?

Conclusión con Tefiláh

Oración:

Adonái, ayúdanos a escuchar Tu voz y a obedecer como lo hizo Noé, confiando en que en Ti hallamos refugio y salvación. Que nuestra vida sea un testimonio de Tu justicia y que, en Yeshúa haMashíaj, podamos encontrar la paz y el propósito que Tú has establecido para nosotros. Amén.

Haftaráh: Isaías 54:7-10 (La fidelidad de Adonái).

Haftaráh para Parashá Noaj: Isaías 54:7-10

Este pasaje de Isaías es un mensaje de esperanza y restauración. Elohím, al hablar con Israel, promete restauración tras un tiempo de aparente abandono, asemejando Su fidelidad al pacto eterno que hizo en los días de Noé, cuando aseguró que las

“Porque los montes se moverán y las colinas temblarán, pero Mi misericordia no se apartará de ti, ni se quebrantará Mi pacto de paz, dice Adonái, quien tiene compasión de ti.”

- **Interpretación Espiritual:** Este verso destaca la inmovilidad del amor y fidelidad de Elohim frente a cualquier catástrofe. Aunque el mundo cambie, el pacto de paz de Elohim es inquebrantable.
- **Comentario Mesiano:** Yeshúa es quien establece este pacto eterno, al ser el “Sar Shalom” (Príncipe de Paz) que asegura la reconciliación entre Elohim y la humanidad. La promesa de paz y misericordia se ve plenamente realizada en Él.

2. Conexión con Parashá Noaj

En Parashá Noaj, Elohim establece un pacto con Noé de no volver a destruir la tierra con un diluvio, sellado con el arco iris como señal de Su promesa. La haftaráh utiliza este mismo pacto como símbolo de esperanza y fidelidad inquebrantable. Así como Elohim restauró la tierra después del diluvio, aquí promete restauración y paz para Israel y para todos los que confían en Su misericordia.

3. Reflexión Mesiano

Esta haftaráh apunta directamente a Yeshúa como la manifestación completa de la paz y el amor eterno de Elohim. Así como Elohim prometió a Noé que no volvería a enviar un diluvio, Yeshúa garantiza a los creyentes la paz y la redención en Su sacrificio, ofreciendo un pacto eterno que asegura la reconciliación. A través de Yeshúa, esta paz se extiende a todas las naciones, cumpliendo la promesa de consuelo y esperanza.

4. Aplicación Espiritual

Isaías 54:10 nos recuerda que la fidelidad de Elohim no depende de las circunstancias. Aun cuando haya “montañas” o desafíos en nuestras vidas, Su pacto de paz y amor permanece. Este pacto invita a todos los creyentes a vivir en la confianza de que, a través de Yeshúa, hemos sido reconciliados y tenemos acceso a la paz que Elohim ha prometido.

Conclusión de la Haftaráh con Tefiláh:

Oración:

Adonái, gracias por Tu fidelidad y Tu pacto de paz, que nunca cambia. Que podamos

hallar en Yeshúa el cumplimiento de esta promesa de redención y misericordia. Ayúdanos a vivir en la confianza de Tu amor eterno y a ser portadores de paz en nuestro entorno. Amén.

Brit Hadasháh: 2 Pedro 2:5 (Noé, predicador de justicia).

Brit Hadasháh para Parashá Noaj

2 Pedro 2:5

Texto de Referencia:

“Y si no perdonó al mundo antiguo, sino que guardó a Noé, pregonero de justicia, con otras siete personas, al traer el diluvio sobre el mundo de los impíos.”

— 2 Pedro 2:5

1. Análisis del Texto

En este pasaje, el apóstol Pedro (Kefa) se refiere a Noé como un “pregonero de justicia”, subrayando su papel como un predicador de advertencia para su generación. A través de su vida y obediencia al construir el arca, Noé proclamaba un mensaje de justicia, alertando a su generación sobre el juicio de Elohím.

- **Comentario Rabínico:** En el contexto judío, Noé es visto como un justo en su generación, un hombre que permaneció fiel a Elohím a pesar de la corrupción generalizada. Los rabinos destacan que, aunque Noé era un “tzadik” (justo), su mensaje no fue comprendido ni aceptado por los de su tiempo, lo cual subraya la dureza de corazón de esa generación.
- **Comentario Mesiánico:** Noé es una figura que apunta hacia Yeshúa, quien también es un “pregonero de justicia”. Yeshúa vino a advertir y llamar al arrepentimiento, proclamando el Reino de Elohím y ofreciendo salvación antes del juicio final.

2. Conexión con la Parashá Noaj

En Parashá Noaj, Elohím encomienda a Noé construir un arca para preservar la vida

humana y animal mientras el juicio se desata sobre la tierra. Noé actúa en obediencia y construye el arca, testificando a su generación sobre la justicia y misericordia de Elohím, aunque la mayoría de las personas no responden. Así, su vida se convierte en un llamado visible al arrepentimiento y a la preparación espiritual.

En 2 Pedro 2:5, Kefa resalta el papel de Noé como un predicador que, a través de su fe y su obra, proclamó justicia, sirviendo como advertencia. Esto también prefigura a Yeshúa, quien llama a la humanidad al arrepentimiento y a confiar en Él, quien es el “Arca” de salvación para quienes creen.

3. Reflexión Mesiánica

Yeshúa, el Pregonero de Justicia:

Así como Noé fue preservado en medio del juicio por su justicia, Yeshúa es el Justo que, a través de Su vida y mensaje, ofrece refugio y salvación. Yeshúa advirtió sobre el juicio venidero y proporcionó un camino de salvación al reconciliarnos con Elohím. Así como el arca fue la salvación para Noé y su familia, Yeshúa es el medio de salvación y refugio para la humanidad.

El Arca como Sombra de Yeshúa:

El arca de Noé es una sombra de Yeshúa, en quien todos los creyentes encuentran protección y seguridad ante el juicio. Al entrar en el arca, Noé y su familia fueron preservados, y de la misma manera, quienes “entran” en Yeshúa a través de la fe encuentran vida eterna y seguridad en el juicio final.

4. Aplicación Espiritual

Noé es un ejemplo de fe y perseverancia en medio de una generación corrupta. Su vida nos llama a ser testimonios de justicia y a vivir en obediencia a Elohím, aun cuando el mundo a nuestro alrededor no responda de la misma manera. Yeshúa también nos llama a vivir en santidad y a compartir Su mensaje de justicia y salvación, invitando a otros a refugiarse en Él, nuestro Arca de paz y redención.

Conclusión del Brit Hadasháh con Tefiláh:

Oración:

Elohím, gracias por la vida de Noé y por su ejemplo de fe y obediencia. Que podamos

ser testimonios de justicia en nuestra generación, anunciando Tu verdad y misericordia. Ayúdanos a entrar en el “Arca” que es Yeshúa, nuestro refugio seguro, y a invitar a otros a encontrar en Él la salvación. Amén.

+Recursos Biblia Toráh Viviente: <https://linktr.ee/BibliaTorahViviente>